
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Kenz- 

Küstrow 
GV/K-K/013/2019-24 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 28.04.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:28 Uhr 

 Ort, Raum: im Gemeindehaus Küstrow 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Reinecke, Harald  

1. stellv. Bürgermeister(in) 
Engelmann, Hans- Jürgen  

2. stellv. Bürgermeister(in) 
Krüger, Cindy  

Gemeindevertreter(in) 
Bandlow, Susanne  
Koch, Karsten  
Gonsiorek, Dirk, Dr.  
Konrad, Sabine  
Kröning, Nico  
Wegner, Frank  

Vertreter der Verwaltung 
Schünemann, Hanka  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung durch den Bürgermeister  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 4. Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vo-

rangegangenen Sitzung der Gemeindevertretung (22.02.2022) 
 

 5. Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptaus-
schusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 

 

 6. Einwohnerfragestunde  
 7. Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen  

Nicht öffentlicher Teil 

 8. Billigung der Sitzungsniederschrift des nichtöffentlichen Teils der 
vorangegangenen Sitzung (22.02.2022) 

 

 9. Ankauf des Flurstückes 8/1, Flur 1, Gemarkung Dabitz (Gehweg) BA-Lie/K-K/172/2022 
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Öffentlicher Teil 

 10. Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der 
Sitzung gefasst wurden 

 

 11. Schließung der Sitzung  
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Bürgermeister 
  

Herr Reinecke eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, 
Gäste und Vertreter der Verwaltung.  

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, die 
Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit  9 anwesenden Mitgliedern der Gemeindevertre-
tung gegeben.  

  
  
  
  
zu 3 Bestätigung und Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Es gibt keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung. 
 

 Beschluss: 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird bestätigt.   
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 9 

Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 4 Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen 

Sitzung der Gemeindevertretung (22.02.2022) 
  

Herr Engelmann weist auf einen Rechtschreibfehler in der Niederschrift zu Punkt 7 zur 
letzten Sitzung hin, es heißt „Gasleitung“. 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Kenz-Küstrow bestätigt die Niederschrift vom 
22.02.2022.  
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 Beschluss: 

 
Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 22.02.2022 wird gebilligt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 9 

Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 5 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige 

Angelegenheiten der Gemeinde 
  

Herr Reinecke berichtet: 
- Am 17.03.22 gab es eine Baubesprechung am  Hafen Dabitz. Im Rahmen Europäi-
scher Radwanderweg wurde der Radweg saniert. Für das Stück Kreuzung muss die 
Gemeinde ca. 40.000 Euro aufbringen. 
 
-Am 26.03.22 gab es eine Müllsammelaktion mit großer Teilnahme und vollem Erfolg.  
 
- Am 16.04.22 fand das Osterfeuer gemeinsam mit der  Feuerwehr statt, welches ein 
voller Erfolg war.  
 
-Am 21.04.22 fand ein Treffen mit der Unteren Naturschutzbehörde MV, Herrn Hellwig 
und Herrn Reinecke statt. Das Rammen der Spundwand im Hafen Dabitz ist durch die 
UNB bereits genehmigt. Frau Söllhoff hat das entsprechende Schreiben noch nicht an 
die Gemeinde verschickt.  
 
-Bezüglich der Ausgleichsmaßnahmen in Rubitz, Zipke und Hafen Dabitz soll das 
Schreiben der UNB abgewartet werden. Ein Punktekauf ist für die Gemeinde keine Opti-
on. Die Gemeinde möchte den Ausgleich selbst vornehmen. Dazu wäre von Vorteil, 
wenn der Planer des Planungsbüros Wagner einen Gesamtausgleich plant und die Rea-
lisierbarkeit prüft.  
 
-Am 28.04.22 fand ein Treffen mit einem Vertreter des Landkreises statt, um zu kontrol-
lieren, ob die Fördermittel für den Hafen Dabitz richtig verbaut worden sind.  
 
-Kameraden der Feuerwehr führen neue Jacken und Helme vor und überreichen der 
Gemeindevertretung ein Angebot für 6 neue Helme und 10 Jacken. Es werden ca. 8000 
Euro benötigt.  
Frau Niemoth soll prüfen, ob eine Umschichtung im Haushalt erfolgen kann oder ob ein 
Nachtragshaushalt erforderliche ist.  
Die Pumpe der Feuerwehr funktioniert nicht richtig. Es soll geprüft werden, ob eine Re-
paratur erfolgen kann oder ob eine Neuanschaffung notwendig ist.  
 
-Am 4.5.22 wird die Beprobung am Kenzer Gesundbrunnen durchgeführt.   
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zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner merkt an, dass an der Feuerstellestelle in Küstrow Brombeeren entfernt 
werden müssen. 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass ein Bauantrag für ein  Einfamilienhaus mit Gästewoh-
nung und Carport in Zipke vorliegt. Das Einvernehmen der Gemeinde wurde am 
04.04.22 erteilt. 
 
Eine Gemeindevertreterin berichtet über den Werdegang eines Bauvorhabens eines 
Einwohners, der in Zipke ein Einfamilienhaus bauen möchte. Die UNB verhindert das 
Bauvorhaben mit ständig neuen Gründen (Storch, Frösche u.a.) obwohl bereits ein Gut-
achten eingeholt wurde.  
Der Bürgermeister möchte jetzt die Unterlagen haben, um sich an Dr. Kerth wenden zu 
können, da es sich lt. Innenbereichssatzung um ein Baugrundstück handelt und die Her-
auszögerung der Genehmigung unverständlich ist.  

  
  
  
zu 7 Anfragen der Gemeindevertreter und Mitteilungen 
  

Es werden immer wieder defekte Straßenlampen zwischen Kenz und Rubitz und eigent-
lich in der ganzen Gemeinde entdeckt. Wie ist das Reparaturaufkommen in anderen 
Gemeinden? Wo liegt der Fehler? Rücksprache mit der Firma Elektro Groth: Eine Repa-
ratur wird bis Oktober angestrebt.  
 
Es wird über die nicht funktionierende Kläranlage in Kenz gesprochen und dass das vor-
liegende Angebot zurückgewiesen wurde, da es zu teuer ist. Es soll ein neues Angebot 
eingeholt werden. Eine Überflutung wurde bisher nicht festgestellt. Einige Gemeindever-
treter wollen vor Ort eine Lösung besprechen.  
 
Frau Bandlow stellt die Frage, ob die Gemeinde verpflichtet ist, ein Baumgutachten für 
die Bäume in Kenz zu beauftragen. Die Gemeindevertretung ist nicht bereit 3000,00 
Euro auszugeben, um festzustellen, dass viele Bäume abgängig sind.  
Sie wird darauf hingewiesen, dass die Gemeinde auf jeden Fall zur Verkehrssicherung 
verpflichtet ist.  
 
Ein Einwohner aus Dabitz hat im März 13 Bäume gefällt. In der letzten Gemeindevertre-
tersitzung wurde ihm gesagt, dass er 1 oder 2 Bäume, die durch den Sturm beschädigt 
wurden entfernen darf. Ob für die Fällungen Ausgleich geschaffen werden muss, wird 
wahrscheinlich die UNB klären. Seitens der Gemeinde wurden keine Fehler gemacht 
und jeder ist für seine Taten selbst verantwortlich.  
In der Gemeinde existiert keine Baumsatzung.  
 
Die Gemeindevertreter von Kenz-Küstrow möchten in Zukunft die Niederschriften nicht 
mehr per Post übersandt bekommen, sondern nur noch per E-Mail. Sitzungsunterlagen 
sollen auch in Papierform versandt werden.  
 
Am 17.05.222 wird beim Planungsverband für Raumordnung in Greifswald ein Gespräch 
mit Herrn Haß, Herrn Groth und Herrn Reinecke stattfinden. Da der Planungsverband zu 
jeder Innenbereichssatzung – B-Plan sein OK geben muss, ist der Verband ein Verhin-
derer oder Fürsprecher. Dieser Ansatz soll für weitere Planungen in der Gemeinde ge-
nutzt werden, um wenigstens von dieser Seite keinen Gegenwind zu empfangen. 
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Die Bepflanzung einer Rasenfläche in Rubitz mit halbhohen Gehölzen, um die Gemein-
destruktur zu verbessern und die Gemeindearbeiter und die Umwelt zu entlasten, wie in 
der letzten Gemeindevertretersitzung besprochen, soll im August erfolgen.     
 

  
  
  
  
zu 10 Bekanntgabe der Beschlüsse, die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst 

wurden 
  

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurde das Ergebnis der Abstimmung der in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte ohne Nennung von Namen 
und Zahlen bekannt gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 11 Schließung der Sitzung 
  

 
 Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 20.28 Uhr und verabschiedet sich von allen 

Anwesenden.  
 
 

  
  
  
 
 
 
 
 
 
10.05.2022 Harald Reinecke 

 
 
10.05.2022 Hanka Schünemann 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollantin 
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